
ACADÉMICO HONORARIO
ALFONSO OCAMPO LONDOÑO
(1923 - 2016)



El doctor Alfonso Ocampo Londoño nació en Manizales el 22 de septiembre de 1923 y a sus 93 años falleció en Cali, reconocido como uno de los pilares de la educación médica en el Valle del Cauca. Por más de 70 años, este médico de profesión volcó su vida al sector de la educación trabajando en el Departamento del Valle. Ocampo Londoño era egresado del Colegio Berchmans de Cali y médico graduado de la Universidad de Antioquia, en 1947. Fue especialista en cirugía general y educación médica de la Universidad de Cornell en la ciudad de Nueva York. Tenía un PhD en Ciencias del Columbia College, SC., y un MSc en Administración de la Universidad del Valle. En esta última institución, se destacó por promover una educación universitaria integral y por la transmisión de conocimientos especializados, para abarcar un panorama cultural amplio y actualizado. Fue fundador de la Facultad de Medicina de la Universidad del Valle y Rector de este centro universitario. Gestionó la construcción de la sede Meléndez, obra que contó con el respaldo del entonces presidente de la República, Carlos Lleras Restrepo.

El doctor Ocampo Londoño también se desempeñó como el primer director del Hospital

Universitario Evaristo García. Estuvo al frente de la creación de la Universidad Icesi, donde ocupó el cargo de Rector, el cual fue fundamental para su posicionamiento. Se le nombró agregado educativo de Colombia ante la OEA y fundó la FES.

Ejerció como exministro de Salud y de Educación en la administración de Alberto Lleras Camargo y aportó su conocimiento y experiencia en estas carteras. Por sus méritos personales, y como exministro de salud, se le nombró Miembro Honorario de la Academia Nacional de Medicina en 1980. Escribió en el diario *El País* de Cali desde el año 1978 y durante 35 años expuso su opinión sobre diferentes temas de interés local y nacional.

Fue Presidente de la empresa papelera Propal y director del Icetex. También impulsó la creación de la Corporación Universitaria para el Desarrollo Empresarial y Social (CUDES), que nació como una alternativa educativa para los empleados de compañías ubicadas en el centro, el oriente y el norte de Cali que no tuvieran la posibilidad de trasladarse hasta el sur, donde se concentran la mayoría de las instituciones de educación superior de la ciudad.